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新华社拉萨7月23日电 在庆祝西
藏和平解放70周年之际，中共中央总
书记、国家主席、中央军委主席习近平
来到西藏，祝贺西藏和平解放 70 周
年，看望慰问西藏各族干部群众，给各
族干部群众送去党中央的关怀。习近
平作为中共中央总书记、国家主席、中
央军委主席到西藏庆祝西藏和平解
放，在党和国家历史上是第一次，充分
表达了党中央对西藏工作的支持、对
西藏各族干部群众的关怀。

习近平指出，西藏和平解放70年
来，在党中央坚强领导下，在全国人民

大力支持下，西藏各族干部群众艰苦
奋斗、顽强拼搏，社会制度实现历史性
跨越，经济社会实现全面发展，人民生
活极大改善，城乡面貌今非昔比。实
践证明，没有中国共产党就没有新中
国，也就没有新西藏，党中央关于西藏
工作的方针政策是完全正确的。

习近平强调，要全面贯彻新时代
党的治藏方略，坚持稳中求进工作总
基调，立足新发展阶段，完整、准确、全
面贯彻新发展理念，服务和融入新发
展格局，推动高质量发展，加强边境地
区建设，抓好稳定、发展、生态、强边四

件大事，在推动青藏高原生态保护和
可持续发展上不断取得新成就，奋力
谱写雪域高原长治久安和高质量发展
新篇章。

7月21日至23日，习近平在西藏
自治区党委书记吴英杰、自治区政府
主席齐扎拉陪同下，先后来到林芝、拉
萨等地，深入农村、城市公园、铁路枢
纽、宗教场所、文化街区等看望慰问各
族干部群众。

21日上午11时许，习近平乘坐飞
机抵达林芝米林机场。西藏各族干部
群众手举花束、载歌载舞，热烈欢迎习

近平总书记的到来，并向总书记献上
哈达、切玛、青稞酒，表达对总书记的
衷心祝福。

随后，习近平乘车来到尼洋河大
桥，远眺水波荡漾、草木葱茏的雅尼湿
地，听取雅鲁藏布江及尼洋河流域生
态环境保护和自然保护区建设等情
况。习近平强调，要坚持保护优先，坚
持山水林田湖草沙冰一体化保护和系
统治理，加强重要江河流域生态环境
保护和修复，统筹水资源合理开发利
用和保护，守护好这里的生灵草木、万
水千山。

当天下午，习近平来到林芝市城
市规划馆，了解林芝城市建设历程及
发展规划。习近平表示，生活在高原
上的各族群众，长期以来同大自然相
互依存，形成了同高原环境和谐相处
的生活方式，要突出地域特点，引导激
发这种人与自然和谐共生、可持续发
展理念，以资源环境承载能力为硬约
束，科学划定城市开发边界和生态保
护红线，合理确定城市人口规模，科学
配套规划建设基础设施，加强森林防
火设施建设，提升城市现代化水平。

位于林芝市巴宜区林芝镇的嘎拉

村，因春季盛开的山野桃花而闻名。
习近平来到这里，听取嘎拉村发挥党
建引领作用、带领群众增收致富、提升
基层治理水平等介绍，走进村便民服
务中心、“绿色银行”兑换商店、卫生室
等详细了解有关情况。村民达瓦坚参
热情迎接总书记到家中做客。习近平
仔细察看卧室、厨房、储藏室、卫生间
等，并同一家人围坐在客厅里聊家
常。达瓦坚参告诉总书记，这些年他
们家靠着跑运输、桃花节分红、土地流
转、种植养殖，去年全家收入超过 30
万元。

这是一次精神的洗礼，这是一次
铸魂的历程。

为推动党史学习教育走深走实，
根据中央统一部署及省委、市委要
求，我市扎实开展“举旗帜·送理论”
基层党史专题宣讲工作，围绕学史明
理、学史增信、学史崇德、学史力行和
学党史、悟思想、办实事、开新局的目
标要求，立足实际、深入基层、创新形

式，在深学细悟中赓续精神血脉，在
知行合一上践行初心使命，在全市掀
起了党史学习教育宣讲热潮。截至
目前，全市“举旗帜·送理论”基层党
史专题宣讲共开展1300余场，受众达
10万余人次，得到社会各界的充分认
可。

强化队伍建设 党史宣讲“实起来”

在全党开展党史学习教育，是以
习近平同志为核心的党中央作出的
重大决策部署，是党的政治生活中的
一件大事。党史专题宣讲是党史学
习教育的重要举措，对深入推进党史
学习教育具有重要意义。

为确保专题宣讲活动扎实有序
有效开展，6月11日，市委宣传部、市
委讲师团召开了“举旗帜·送理论”基
层党史专题宣讲推进会，印发《关于进
一步做好全市“举旗帜·送理论”基层
党史专题宣讲工作的通知》，对做好全
市基层党史专题宣讲工作进行再部
署，进一步明确谁来讲、对谁讲、讲什
么、怎么讲和各相关单位重点任务。

选优配强宣讲队伍。在原有宣
讲队伍基础上，选派政治素养好、理
论水平高、党史学养厚、宣讲能力强的
领导干部、专家学者、宣讲志愿者，组
建专家宣讲团、青年宣讲团、劳模宣讲
团、巾帼宣讲团、百姓宣讲团等，深入
基层开展面对面、互动式宣讲。

扎实开展宣讲培训。通过对宣讲
骨干进行培训轮训，集中学习交流、集
中备课试讲，切实提高政治素养、增加
党史知识储备、强化宣讲能力。以我
市《党史学习教育宣讲提纲》为参考，
针对不同群体，编写内容准确、语言通
俗、故事性强、富有感染力的宣讲稿，
防止照本宣科、千篇一律。

市委宣传部、市委讲师团、市委党
史和地方志研究室、市教育局、工青妇
及各县区委宣传部等多部门联动，统
筹推进，在机关、企业、学校、农村、社
区等地，处处活跃着宣讲员的身影，激
情奏响全市基层党史专题宣讲大合
唱，形成全域覆盖宣讲大格局。

宣讲百年党史 凝聚奋进力量
——全市“举旗帜·送理论”基层党史专题宣讲综述

本报讯 濉溪县获批安徽省第
二批战略性新兴产业集聚发展基地
以来，濉溪县委、县政府科学制定铝
产业发展规划和促进政策，充分依
托产业基础，通过政府推动，企业主
导，以优势互补、经济合作的方式，
推动产业调整与转型升级，促进铝
产业集群化、集约化发展。在这一
过程中，濉溪县强化平台思维，充分
发挥行业协会在招商引资和招才引
智中的作用，自 2016 年连续五年成
功举办铝产业发展论坛，广邀国内
知名专家学者、企业家共商铝业发
展大计，达成多项技术合作协议和
项目投资协议，为铝产业发展注入
了强大活力。

濉溪县先后举办铝产业招商暨
发展论坛、安徽淮北濉溪铝产业发展

高端论坛、中国铝箔产业发展（濉溪）
高峰论坛、中国铝板带箔产业创新与
绿色发展技术研讨会、中国（濉溪）铝
箔创新发展高层论坛等，累计吸引高
校科研院所、铝加工企业1000余名专
家、学者、企业家齐聚濉溪，把脉行业
动向，展望铝业未来。借助论坛这一
平台，哈东盛高端铝基新材料等41个
优质产业项目签约落户濉溪经济开
发区，涉及总投资304亿元，进一步提
升了濉溪铝基产业层次和行业影响
力，构建了发展新优势。

濉溪县坚持把开放招商作为“一
号工程”，每年主要领导都带队赴沪苏
浙粤等地开展招商考察，通过高频次
拜会、见面推介、座谈交流等方式，提
高招商针对性，招商引资硕果颇丰。
在上海铝协举办的会议上，濉溪县组
织专题招商活动，成功引入项目3个，
总投资6.99亿元。

搭平台发挥商协会作用
寻机遇助力“双招双引”

濉溪县着力推动
铝产业集群集约化发展

习近平在西藏考察时强调

全面贯彻新时代党的治藏方略
谱写雪域高原长治久安和高质量发展新篇章

本报讯 多年来，我市作为第二
批全国节水型社会建设示范区，始终
坚持以习近平生态文明思想为指导，
全面贯彻“节水优先、空间均衡、系统
治理、两手发力”的治水方针，认真落
实国家节水行动，水资源节约集约利
用水平不断提高，节水管理工作走在
全省前列，为淮北经济社会高质量发
展提供坚实的水资源支撑和保障。

节约用水规划超前谋划。坚持
规划先行，编制完成《淮北市水资源
保护规划》《淮北市节水行动实施计
划》《淮北市“十四五”节约用水规
划》等系列规划及制度，科学确定节
水工作目标及年度工作重点，充分
发挥规划的目标约束作用，为节水
工作的顺利开展提供有力的制度支
撑和保障。

节水型社会建设示范带动。在
全国节水型社会建设试点取得成功

经验的基础上，2017 年，全市 4 个县
（区）全面启动县域节水型社会达标
建设；2019年11月，相山区和濉溪县
被水利部授予“第二批节水型社会
建设达标县区”；2020 年 11 月，杜集
区和烈山区被水利部授予“第三批
节水型社会建设达标县区”，自此我
市在全省率先实现县域节水型社会
达标建设全覆盖，在全省起到积极
的示范和带动引领作用。淮北国安
电力有限公司等31家企业被命名为

“省级节水型企业”，提前2年完成列
入省百家企业节水行动计划和高耗
水行业建设任务；18 个小区被命名
为“省级节水型小区”；101家单位被
命名为“市级公共机构节水型单
位”；2家单位被命名为“安徽省中小
学节水教育实践基地”；淮北师范大
学被命名为“安徽省节水型高校”；市
水务局被命名为“安徽省第一批水利
行业节水机关”。

全面抓好“六个方面”工作

我市深入推进节水型社会建设

本报讯 近日，记者在位于杜集区
高岳街道青年路8号的淮北理工学院
(筹)项目现场了解到，一期建设工程已基
本完工，目前正在收尾阶段。项目已通
过教育部办学条件验收，今年9月份，淮
北理工学院将正式迎来第一批新生。

“项目自2019年开始施工，目前我
们负责的一期工程中的9栋单体建筑，
已有8栋建筑完工，剩余一栋15层的
高层建筑也已完成主体结构和二次结
构的施工。”淮海建设工程有限公司现
场技术负责人李传论介绍道。

记者在项目现场看到，施工人员正
在为最后一座高层建筑进行室内装饰
的收尾工作。随着主体工程结束，校园
里的绿化亮化工程也在同步进行。

据了解，截至目前，淮北理工学院
已建成教学楼、艺术楼、篮球场、体育馆、
食堂、宿舍、实训楼等基础建筑。为顺利
开展今年9月份的教学活动，校园内正
在有条不紊地进行着各项准备工作。

淮北理工学院副校长郑来纪介绍
说：“学校今年已经开始招生，共招生
2600 人，其中专升本 1500 人，普通本
科1100人，招生专业共11个，主要面
向理工类专业。校方将就教学场地、
教学设备、任课教师教学准备情况等
开展检查，9月正式开展教学活动。预
计未来五年，学校办学规模将达到1万
人以上，学校将发挥自身的教育优势，
为高等人才培养添砖加瓦。”

作为我市 2020 年十大重点工程
之一，淮北理工学院占地面积 1039
亩，投资金额30亿元，一期建筑面积
15万平方米，二期建筑面积将达到50
万平方米，建成后可具备招收2万人
的规模，填补我市应用型教育的空
白，计划3至4年完全建成。

另据悉，学院目前已经通过省内转
设评审和教育部转设评审，为改造和升
级传统工科专业，该校未来将通过专
业调整和增加布局以互联网和工业智
能为核心包括大数据、云计算、人工智
能、区块链、虚拟现实、智能科学与技
术等相关的新工科专业规划，工科专
业数量将达到50%，专业建设规划将
为淮北更高质量转型发展注入“源头
活水”，同时将为淮北培养出一批批实
践能力强、创新能力强、具备核心竞争
力的高素质应用型新工科人才。

为更高质量转型发展培养高素质人才

淮北理工学院(筹)
一期工程9月投入使用

7 月 23 日，在濉溪县时代广

场，孩子们在练习轮滑。

暑假期间，濉溪县风火轮轮

滑体育协会开办的“暑期轮滑训

练营”，吸引众多家长带着孩子前

来参加，孩子们在轮滑训练中放

松身心，提高身体素质，享受轮滑

运动带来的快乐。

■ 摄影 记者 万善朝

乐享轮滑

■ 记者 闫肃 实习生 李清岳

■ 记者 齐新亚

■ 记者 王陈陈 通讯员 郝书芳
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